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Открывшая совещание ректор Госуни-
верситета-УНПК О.В. Пилипенко напомни-
ла, что это уже вторая встреча ректоров 
и проректоров  в рамках предполагаемого 
сотрудничества вузов. В октябре на засе-
дании председателей советов ректоров 
вузов областей Центрального Чернозе-
мья, прошедшем в Воронежском государ-
ственном университете, была поддер-
жана  инициатива этого университета по 
созданию межрегиональной ассоциации 
вузов.  Эта инициатива получила одобре-
ние Российского Союза ректоров. На се-
годняшнем совещании в Орле предстояло 
подробно обсудить  принципы построения 
ассоциации,  а также подготовленные Го-
суниверситетом-УНПК предложения по 
образованию объединенных диссертаци-
онных  советов, развитию межвузовского 
сотрудничества.

  С приветственным словом к участ-
никам встречи обратилась заместитель 
руководителя управления образования, 
начальник отдела профессионального 
образования управления образования 
администрации Орловской области Т.А. 
Ступина.

 Затем было предоставлено слово 
ректору Воронежского государственного 
университета Д.А. Ендовицкому. Он от-
метил, что первая встреча председате-
лей советов ректоров вузов Центрального 
Черноземья в Воронеже, на которой было 
принято решение создать ассоциацию, не 
осталась незамеченной. В этом он убе-
дился вскоре во время  встречи в адми-
нистрации президента РФ с руководите-
лем  департамента новых инструментов 
науки и образования, управления науки и 
образования  А.И. Гордеевым. На уровне 
руководства страны  очень серьезно от-
слеживаются  интеграционные процессы 
в высшей школе. 

 Д.А. Ендовицкий поздравил своих 
коллег с успешным прохождением мони-

Новости
 ● Главное. 20 декабря в Госунивер-

ситете-УНПК состоялось заседание 
Совета руководителей промышлен-
ных предприятий Орловской обла-
сти. На нем обсуждались основные 
направления взаимодействия пред-
приятий промышленности и учреж-
дений высшего профессионального 
образования на современном этапе 
инновационного развития региона. 
Гости ознакомились с экспонатами 
выставки, на которой были достой-
но представлены достижения веду-
щих ученых нашего университета, в 
том числе образцы перспективной 
продукции, важной для социаль-
но-экономического развития регио-
на. 

 ● Сотрудничество. 2 декабря в 
Госуниверситете-УНПК прошло сове-
щание ректоров вузов центрального 
Черноземья. В центре внимания были 
вопросы создания ассоциации вузов, 
развития их сетевого взаимодействия. 
(Подробности в этом номере газеты).

 ●  Международная деятельность. 
17 декабря состоялся визит делегации 
Госуниверситета-УНПК  в посольство 
Индонезии в Москве.Достигнута до-
говоренность  о создании образова-
тельного центра для индонезийских 
граждан  на базе нашего университе-
та. Началась подготовка документов 
по студенческому обмену и лекциям 
наших преподавателей в двух вузах 
Индонезии.

 ●  Молодые ученые.  В декабре 
стали известны результаты област-
ного конкурса «Лучшая научно-ис-
следовательская работа молодых 
ученых-2013». В числе победителей, 
награжденных дипломами и премиями, 
– представительницы Госуниверсите-
та-УНПК: Высокую оценку получили 
работы кандидата экономических наук 
Ирины Авдеевой («Дорожная карта 
повышения инвестиционной привле-
кательности Орловской области на 
принципах взаимовыгодного партнер-
ства науки, образования и бизнеса»)  и 
аспирантки  нашего вуза Анны Рязан-
цевой («Формирование инновацион-
но-ориентированного  промышленного  
кластера по производству высокоэф-
фективной техники»).   

сийского студенческого интернет-телеви-
дения. Сейчас в Воронежском государ-
ственном университете запускается этот 
проект с круглосуточной сеткой передач. 
Предполагается, что один из блоков бу-
дет содержать информацию этого вуза, 
второй – информацию вузов Орла, Курска, 
Белгорода и других городов, третий блок 
–образовательный, где на постоянной 
основе будут «крутиться» в он-лайн режи-
ме лекции ведущих ученых вузов. Таким 
образом, как подчеркнул ректор ВГУ, мы 
подходим к реализации идеи формирова-
ния  объединенной базы данных для обу-
чения, к созданию сетевого университета, 
плодотворному обмену учебно-методиче-

ским продуктом.
Ректор ВГУ предложил своим кол-

легам на этом совещании  обсудить: как 
именно объединяться? Если восстанав-
ливать ассоциацию вузов Черноземья в 
том виде, в котором она существовала  
когда-то, то предстоит сделать опреде-

торинга вузов по линии Министерства об-
разования и науки РФ. Впереди большая 
работа. Главный вопрос, поставленный 
самим временем перед вузами: как раз-
виваться дальше? Выбор  простой: либо 
действовать порознь, либо объединить 
усилия. В последнее время появились  
различные формы объединения, в том 
числе ассоциации ведущих вузов России. 
Поэтому, как отметил Д.А. Ендовицкий, на 
заседании советов ректоров вузов Черно-
земья в Воронеже  была горячо поддер-
жана общая идея объединить усилия в 
реализации ряда проектов, а именно: по 
созданию межрегиональных диссерта-
ционных советов,  созданию единой ин-

терактивной он-лайн площадки  для ком-
мерциализации инновационных проектов 
вузов Черноземья. Буквально витает в 
воздухе идея создания сетевого универ-
ситета. организации студенческого фору-
ма  по образу и подобию Селигера.. 

 Дмитрий Александрович сообщил, 
что есть интересная идея создания рос-
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Cоздается ассоциация вузов  
Черноземья

Протокол о создании этой 
Ассоциации был подписан  
2 декабря на совещании ру-
ководителей вузов Орлов-
ской, Воронежской, Липецкой, 
Курской, Тамбовской, а также 
Тульской и Брянской областей, 
состоявшемся в Госуниверси-
тете-УНПК.



позицию, что наиболее приемлемой фор-
мой объединения будет создание ассоци-
ации вузов Черноземья без образования 
юридического лица. При этом ассоциация 
должна строиться на добровольной осно-
ве и быть открытой для вхождения в  неё 
и вузов из  других регионов. В её состав 
уже высказали желание войти, например, 
приехавшие на это совещание в Орел ру-
ководители  крупнейших вузов Тульской 
и Брянской областей. В ходе обсуждения 

реализации новых требований к их  
работе. Ректор О.В. Пилипенко добави-
ла, что  после октябрьского заседания 
советов вузов в Воронеже была достиг-
нута договоренность, что Госуниверси-
тет- УНПК  возьмет на себя проработку 
вопроса по сетке  межрегиональных 
диссертационных советов. Такая рабо-
та была проведена. И подготовленные  
предложения были представлены руко-
водителям  вузов, приехавшим на это 
совещание, для изучения и   внесения  
возможных изменений. 

  Участники совещания обсудили 
также вопросы сетевого взаимодей-
ствия вузов, обмена студентами и 
преподавателями, выпуска научного 
журнала в рамках ассоциации. Приме-
чательно, что Госуниверситет-УНПК 
подготовил к этой встрече конкретные 
предложения по сотрудничеству, исхо-
дя из специальностей, дисциплин, по 
которым ведется подготовка специа-
листов в подразделениях нашего вуза 
и в других вузах Центрального Черно-
земья. 
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НОЯБРЬ – ВРЕМЯ КАЧЕСТВА

Cоздается ассоциация вузов Черноземья

ленные юридические шаги. Есть другой 
путь объединения -  в  форме клуба  
ректоров Черноземья и собираться раз 
в квартал, чтобы обсуждать назревшие 
проблемы, консолидированно высту-
пать по решению общих вопросов выс-
шего профессионального образования, 
инновационного развития вузов. 

 Ректор Госуниверситета- УНПК О.В. 
Пилипенко и президент нашего универ-
ситета В.А. Голенков высказали  свою 

это предложение было поддержано. Те-
перь до конца января 2014 года предстоит 
подготовить уставные документы ассоци-
ации.

На совещании был  обстоятельно 
рассмотрен вопрос создания объединен-
ных диссертационных советов в рамках 
ассоциации. С информацией по этому 
вопросу выступил президент Госуни-
верситета- УНПК, член президиума ВАК 
*(Высшей Аттестационной Комиссии) при 
Министерстве образования и науки РФ 
В.А. Голенков. Он отметил, что инициа-
тива по реорганизации диссертационных 
советов, повышению эффективности их 
работы  принадлежит председателю пра-
вительства РФ Д.А. Медведеву. Даны со-
ответствующие поручения Министерству 
образования и науки РФ, ВАКу о создании  
новой сетки диссертационных советов 
России, которая должна быть  подготовле-
на к 1 марта.

  Предполагается, что в состав  новых 
диссертационных советов могут войти от 
трех до пяти вузов.  В.А. Голенков убе-
жден, что создание объединенных дис-
сертационных советов в рамках ассоциа-
ции – это наиболее эффективный способ 

В период с 20 по 22 ноября 2013 года 
в городе Курске на базе Юго-Западного 
государственного университета состо-
ялась III Всероссийская олимпиада по 
управлению качеством с международ-
ным участием. В работе олимпиады 
приняли участие представители 25 
центральных университетов России, а 
также представители Белоруссии. Ко-
манды кафедры «Приборостроение, 
метрология и сертификация» Госуни-
верситета-УНПК, Карачевского и Ливен-
ского филиалов Госуниверситета-УНПК 
в очередной раз стали победителями в 
своих номинациях.

Ноябрь – особый месяц для студентов 
специальности «Управление качеством» – 
14 ноября человечество отмечает Всемир-
ный День Качества.

В ноябре вручаются самые престижные 
премии в области управления качеством, 
подводятся итоги конкурсов и выставок, 
проводятся научные конференции. А в 
Курске, в Юго-Западном государственном 
университете (ЮЗГУ), под эгидой Академии 
проблем качества проводится уже ставшая 
традиционной Всероссийская олимпиада 
по управлению качеством.

Олимпиада пользуется широкой извест-
ностью не только в России, но и в странах 
Ближнего Зарубежья. В её работе регуляр-
но принимают участие студенты и препода-
ватели национальных исследовательских 
университетов Москвы, Санкт-Петербурга, 
Томска, федеральных университетов бо-
лее 30 регионов России. Представители 
Госуниверситета-УНПК на протяжении трёх 
лет успешно участвуют в олимпиаде и по-
беждают в её номинациях.

В этом году, впервые за всю историю 
проведения олимпиады, наш университет 
выставил три команды – от Учебно-науч-
но-исследовательского института инфор-
мационных технологий (УНИИ ИТ), Кара-
чевского и Ливенского филиалов. Нашими 
соперниками стали студенты 25 универси-
тетов Центральной России, Поволжья, Ура-
ла, Сибири, Белоруссии.

Подготовка к олимпиаде началась за 
месяц до её проведения. В команду цен-
трального университета были отобраны 
студенты пятого курса специальности 
«Управления качеством» кафедры «При-
боростроение, метрология и сертифика-

ция»: Наталия Коротеева, Сергей Новосёлов 
и Анастасия Туболевская. Активно готови-
лись к олимпиаде студенты экономического 
факультета Карачевского филиала: Евгения 
Логвинова, Екатерина Игольникова и Надежда 
Дронякина. Третьей, новой командой стали 
студенты Ливенского филиала: Максим Пота-
пов, Наталья Суханова и Александр Скрябин.

Необходимо отметить, что эта поездка со-
стоялась исключительно благодаря усилиям 
начальника отдела по работе с одарёнными 
студентами Н.А. Онищенко и активной под-
держке администрации университета в лице 
проректоров Ю.С. Радченко и Е.В. Сенько, 
директоров Карачевского и Ливенского фи-
лиалов университета Н.И. Фельдман и Е.Н. 
Бологова.

Честь открытия олимпиады в этом году 
принадлежала первому проректору ЮЗГУ, 
доктору технических наук, профессору Л.М. 
Червякову. В своём приветствии он поздра-
вил участников и зачитал текст правитель-
ственной телеграммы от имени руководителя 
федерального агентства по техническому ре-
гулированию и метрологии Г.И. Элькина.

И вот первое испытание – компьютерное 
тестирование. Каждому участнику олимпиады 
в течение 30 минут было предложено ответить 
на 50 теоретических вопросов по управле-
нию качеством, метрологии, стандартизации, 
сертификации, статистическим методам кон-
троля, квалиметрии, методам менеджмента 
качества, управления процессами. Организа-
торы олимпиады учли рост опыта участников 
и существенно усложнили тесты настолько, 
что даже студенты-хозяева не смогли набрать 
максимальные 50 баллов. Среди студентов 
нашего университета, в упорной борьбе, луч-
ший результат показала Анастасия Туболев-
ская, набрав 31 балл и заняв 12 место из 78 
участников.

После обеда начался самый сложный 
этап олимпиады – ситуационная задача. И 
снова участников олимпиады ждал неожидан-
ный «сюрприз» оргкомитета – задача была 
принципиально новой и настолько сложной, 
что организаторы выделили на её решение 3 
академических часа. Мы, руководители наших 
команд – Ю.А. Бакурова, В.В. Марков и Н.В. 
Углова – с замиранием сердца следили из-
за стеклянной двери, как студенты в первый 
момент были шокированы уровнем сложности 
задачи, но… собрались с силами и нашли спо-
собы её решения. В этом испытании лучшей 
оказалась команда Карачевского филиала, 

набрав 15 баллов за задачу и заняв 9 место.
Несмотря на ноябрь, первый день олим-

пиады стал для студентов и преподавателей 
«самым длинным в году» – ведь вечером все 
силы были брошены на подготовку к послед-
нему испытанию – выступлению с презента-
цией на тему «Управление качеством – пер-
спективы развития». Хотя выступление было 
подготовлено и отрепетировано заранее, в 
«домашних» условиях, подготовка «перед 
стартом» закончилась далеко за полночь.

А наши коллеги и соседи по гостинице, 
студенты Башкирского государственного уни-
верситета готовились ещё дольше – всю ночь 
в холле гостиницы учили наизусть текст вы-
ступления! «Все, кто приехал, – герои!» – сде-
лала вывод Т.П. Шарашкина, руководитель 
команды Мордовского государственного уни-
верситета имени. Н.П. Огарёва.

Учитывая опыт выступления двух про-
шлых лет, команды Госуниверситета-УНПК 
основательно подготовились к выступлению 
– презентации  отличались оригинальностью 
темы, использованием компьютерной графи-
ки, видеоматериалов, звукового оформления, 
анимации, а команда УНИИ ИТ даже разы-
грала тематическую сценку по «восточным 
мотивам». И результат оказался достаточно 
высоким – команды Карачевского филиала 
и УНИИ ИТ набрали соответственно 36,8 и 
35,9 балла, заняв 11 и 12 места в этой номи-
нации и опередили таких признанных лиде-
ров прошлых олимпиад, как национальный 
исследовательский Томский политехнический 
университет, Российский государственный 
педагогический университет им. А.И. Герцена 
(Санкт-Петербург), Московский государствен-
ный строительный университет, Саратовский 
государственный университет им. Н.Г. Черны-
шевского, наших соседей – Тульский государ-
ственный университет (ТулГУ) и Белгородский 
государственный технологический универси-
тет им. В.Г. Шухова, а также 8 других феде-
ральных российских университетов.

В этом году наши студенты уже были 
опытными участниками и внимательно наблю-
дали за ходом выступлений. Они уже узна-
вали команды других вузов по «брэндовым» 
униформам, видели преимущества командной 
работы студентов и преподавателей-руко-
водителей перед студенческими командами, 
отпущенными руководителями в «свободное 
плавание». Это отмечало и жюри – одним из 
критериев оценки «домашнего задания» было 
«участие всех членов команды» – в том числе 
руководителя. Примером в этом плане стала 
команда Брянского государственного техни-
ческого университета, занявшая в третьем ис-

пытании первое место – студенты слаженно 
работали с руководителем и, по своей тра-
диции, преподнесли доклад в поэтической 
форме.

После подведения итогов и торжествен-
ного закрытия олимпиады команды отпра-
вились домой. И если в Курск наши ребята 
ехали с опаской и волнением, то обратно 
возвращались, окрылённые победой в сво-
их номинациях, и с горячим желанием в сле-
дующем году вновь выступить и победить.

И вот, итоги олимпиады. Команды ка-
федры «Приборостроение, метрология и 
сертификация», Карачевского и Ливенского 
филиалов Госуниверситета-УНПК стали ди-
пломантами олимпиады и победителями в 
номинациях «Самая находчивая команда», 
«Самая деловая команда» и «Самая опе-
ративная команда». Руководители команд 
– доценты Ю.А. Бакурова, В.В. Марков и 
Н.В. Углова награждены благодарственны-
ми письмами «за высокие достижения по 
подготовке специалистов в области каче-
ства». Ректор Госуниверситета-УНПК О.В. 
Пилипенко, директор Карачевского филиа-
ла Госуниверситета-УНПК Н.И. Фельдман, 
директор Ливенского филиала Госунивер-
ситета-УНПК Е.Н. Бологов награждены 
благодарственными письмами за активную 
поддержку молодых талантов в сфере 
управления качеством. А все без исключе-
ния участники олимпиады получили пригла-
шение для дальнейшего участия, причём не 
только в Курске, но и в Минске, Ижевске.

Но дипломы победителей и благодар-
ственные письма – это не главные ито-
ги олимпиады. Олимпиада объединила 
центральный университет и филиалы в 
стремлении достичь новых побед, испыта-
ния показали студентам и преподавателям 
новые области применения своих знаний, 
общение с представителями других вузов 
дало нам новых друзей и коллег. Олимпи-
ада 2013 года позади, а впереди – новые 
рубежи и достижения в области качества.

В.В. Марков,
доцент кафедры «Приборостроение, 

метрология и сертификация»,
заместитель директора Карачевского 

филиала Госуниверситета-УНПК
по научной работе



Декабрь 2013 г. 3

День открытых дверей

День открытых дверей

Как в Институте транспорта 
встречали школьников

Технологический институт: 
опыт, творчество, инновации

Новости
 ● Встреча.13 декабря на встречу 

со студентами, учеными  в Госуни-
верситет-УНПК пришел космонавт, 
Почетный гражданин города Орла Ан-
дрей Мисуркин. Он охотно отвечал на  
многочисленные вопросы о работе в 
космосе, о земной стороне жизни кос-
монавтов.

 ● Мастер-классы. В рамках цикла 
встреч «Жизнь как старт-ап», органи-
зованных факультетом довузовской  
подготовки и профориентации, студен-
ты  начали знакомиться с профессио-
нальными успехами выпускников на-
шего вуза. Интересные мастер-классы 
для  них провели выпускницы  Наталья  
Афонина и Ксения Ванина. 

17 ноября  Институт транспорта 
Госуниверситета  - УНПК принимал 
особых гостей – старшеклассников 
школ Орла и районов области, ро-
дителей, пришедших на День откры-
тых дверей в новом формате.

 Новая традиция университета ро-
дилась 27 октября 2013  года. В этот 
выходной в главном корпусе нашего 
вуза впервые состоялся «День откры-
тых дверей. Новый формат», когда 
старшеклассники увидели в актовом 
зале вместо привычных рядов стульев 
яркую экспозицию достижений всех 
институтов и факультетов Госунивер-
ситета - УНПК. А вместо серьезных 
официальных речей их ожидало инте-
ресное живое общение с ректором и 
президентом, преподавателями, сту-
дентами, работодателями, которым 
можно было не только запросто задать 
любой вопрос об условиях поступле-
ния, обучения, подготовительных кур-
сах, возможностях трудоустройства, 
но и получить подробный ответ.

В Институте транспорта тоже не 
было никакого официоза. И это – глав-
ное отличие нового  формата. При-
шедших учащихся девятых, десятых и 
одиннадцатых классов и их родителей 
тепло встречали у входа проректор по 
инновациям Госуниверситета - УНПК 
А.Я. Уварова, директор Института 
транспорта А.Л. Севостьянов, другие 
представители вуза. Активное обще-
ние продолжилось в ходе экскурсии, 
во время которой преподаватели, сту-
денты постарались с первых шагов 
вовлечь будущих абитуриентов в учеб-
ный процесс, студенческую жизнь, по-
знакомили с учебными аудиториями, 

лабораториями, ответили на вопросы 
о направлениях подготовки, изучаемых 
дисциплинах, стипендиях и сотрудниче-
стве с предприятиями-партнерами. Не-
давно, например, в Институте транспорта 
побывали представители завода «Дор-
маш», которые готовы взять на работу 
его выпускников.

Для тех, кто любит машины, видит 
себя в будущем создателем новой техни-
ки, исследователем и ученым, в Институ-
те транспорта предлагается достаточно 
большой выбор специальностей. Сту-
денты, которые выбирают для себя такие 
направления подготовки, как «Эксплуа-
тация транспортных и транспортно-тех-
нологических машин и комплексов» и 
«Технология транспортных процессов», 
используют в процессе обучения обра-
зовательные технологии учебно-диспет-
черского пункта управления процессами 
перевозок в Орловской области на ос-
нове космических технологий ГЛОНАСС, 
инновационно-образовательного центра 
космических услуг, учебно-консультаци-
онного центра «Автошкола Госунивер-
ситета - УНПК». Студенты участвуют в 
креативных научных исследованиях, в 
производственных проектах инновацион-
ного характера. Хорошие перспективы и 
у студентов, решивших стать специали-
стами по подъемно-транспортным, стро-
ительным и дорожным машинам.

Старшеклассники с интересом смо-
трели на своего экскурсовода – студента 
пятого курса специальности «Организа-
ция и безопасность движения» Алексея 
Синякова, который скоро заканчивает 
институт и намерен поступать в аспи-
рантуру. Он рассказывал  ребятам, что 
в Институте транспорта их ждет яркая, 

интересная жизнь и обещал, что о своем 
выборе они не пожалеют.

О своих впечатлениях, об увиденном 
в Институте транспорта нам рассказали 
старшеклассники, выбирающие профес-
сию, их родители.

Мама одиннадцатиклассника Евгения 
Ирина Андрианова:

- Мы приехали из Мценска. И мне, и 
сыну понравилось, как прошел День от-
крытых дверей в институте. Понравилась 
доброжелательность преподавателей. 
Мы убедились, что здесь можно получить 
интересное техническое образование, 
стать хорошим специалистом в области 
транспорта. А это – перспективное на-
правление в развитии экономики, соци-
альной сферы страны. Скорее всего, он 
будет сюда поступать.

 Девятиклассник Андрей Третьяков 
из Орла, пришедший с мамой, тоже ин-
тересуется техникой, машинами, но пока 
он только присматривается к разным ва-
риантам. А вот другой девятиклассник, 
Игорь Карпович из орловской школы № 
36, был настолько впечатлен увиденным 
и услышанным, что уже сделал свой вы-
бор в пользу Института транспорта.

На Машу Коханик (11 класс школы 
№29 г. Орла) большое впечатление про-
извели лаборатории, их техническое ос-
нащение.

- Видно, что институт обеспечен всем 
необходимым для достойного образо-
вания студентов, - сказала она. – Мне 
понравилось, как рассказывали нам пре-
подаватели, студенты. Я еще не опре-
делилась, куда поступать. Но, по-моему, 
Институт транспорта это хороший вари-
ант!

Встретивший ребят на первом эта-

же после экскурсии директор Института 
транспорта Александр Леонидович Се-
востьянов предложил им посмотреть на 
большом видеоэкране фотографии о 
студенческой жизни – автомобильных ав-
топробегах, посещениях выставки совре-
менной строительной техники в Москве, 
участии в спортивной, культурной жизни 
вуза. Директор  комментировал снимки, 
отвечал на вопросы. И, судя по тому, что 
школьники долго еще не расходились, 
общаясь с преподавателями, студента-
ми, полученная информация обязательно  
пригодится им в выборе профессии и, во-
обще, в жизни.

В этот воскресный день, 
первого декабря, актовый зал 
Технологического института 
превратился в единую 
коммуникативную площадку, 
на которой встретились 
старшеклассники, выбирающие для 
себя профессию, руководители и 
преподаватели вуза, работодатели.

Здесь были представлены 
экспозиции, ярко рассказывающие обо 
всех специальностях и направлениях 
подготовки в Технологическом 
институте. К приходу будущих 
абитуриентов всё было готово: 
преподаватели и студенты еще раз 
оглядывали стенды и столы, на 
которых были размещены творческие 
работы студентов – электронный 
кубик Рубика и другие технические 
устройства, макет движения финансов, 
пирожные и необычные по форме 
торты, эксклюзивные наряды и 
даже куклы в народных костюмах. 
Таблички с надписями подсказывали: 
«Технология машиностроения», 
«Технология и конструирование 

швейных изделий», «Технология хлеба 
и кондитерских изделий», «Прикладная 
информатика», «Экономика и 
бухгалтерский учет», «Техническая 
эксплуатация электрического и 
электромеханического оборудования»

Ждали только старшеклассников, 
для которых этот День открытых дверей 
начался с экскурсии по Технологическому 
институту - старейшему учебному 
заведению Орловской области, история 
которого насчитывает более 90 лет.

Гости побывали в музее, в различных 
лабораториях и аудиториях. А после 
экскурсии они поднялись на третий этаж 
в актовый зал, где их ожидало живое 
общение с руководителями кафедр, 
преподавателями, студентами. Новый 
формат встречи помог им не просто 
получить ответы на многие вопросы, но 
и увидеть своими глазами, чему здесь 
учат, как недавние девятиклассники 
и одиннадцатиклассники становятся 
хорошими специалистами, 
растут в творческом плане.

Старшеклассники узнали о том, 
что в рамках Технологического 

института осуществляется непрерывная 
подготовка специалистов – от 
программ среднего профессионального 
образования до высшего образования, 
включая магистратуру и аспирантуру.

Уже с 2014 года в Технологическом 
институте планируется реализация 
программ прикладного бакалавриата 
по направлениям «Конструкторско-
технологическое обеспечение 
машиностроительных производств» 
и «Технологические машины и 
оборудование», что позволит 
сориентировать подготовку специалистов 
на потребности конкретных промышленных 
предприятий и компаний Орловской 
области и других регионов России.

Познакомиться со старшеклассниками 
как с потенциальными работниками сюда 
пришел директор ООО «Спецпоставка» 
П.В. Чельтер – компании, создавшей 
в Орле швейную фабрику. На этом 
развивающемся предприятии уже 
работают студенты нашего университета. 
На директора, как и на многих участников 
Дня открытых дверей, произвели большое 
впечатление наряды, сконструированные 

и сшитые студентами, которые обучаются 
по специальности «Конструирование 
швейных изделий», Кстати, демонстрация 
модной одежды моделями на этой 
встрече уже помогла сделать выбор 
некоторым старшеклассникам. 
Одиннадцатиклассница орловского лицея 
№18 Виктория Киселева, например, сказала 
нам, что будет поступать в Технологический 
институт по этой специальности.

Многих ребят заинтересовало, что 
студенты этого института побеждают 
во всероссийских конкурсах научных, 
инновационных работ по техническим 
специальностям, что здесь проводятся 
серьезные научные исследования, 
разрабатываются новые технологии.

Самое главное, что старшеклассники 
получили на этой площадке 
информацию, которая поможет им 
сделать правильный выбор профессии.



Декабрь 2013 г.  4

Учредители: администрация и профком ФГБОУ ВПО «Госуниверситет-УНПК».
Наш адрес: 302020, г. Орёл, Наугорское шоссе, 29.

Отпечатано в ОАО «Типография «Труд»
302001, г. Орёл, ул. Ленина, 1.
Заказ № 

Дизайн и вёрстка: «Медийный центр ГУ-УНПК» 
Редактор Людмила Ставцева. 

Выходит 1 раз в месяц. Офсетная печать.
Объём 1 п.л. Тираж 999 экз.

Конкурс

7 декабря, знатоки из  орловских школ 
и лицеев спешили  в главный корпус 
Госуниверситета-УНПК, чтобы 
принять участие в  VII чемпионате 
среди школьных команд г. Орла 
по спортивной версии игры «Что? 
Где? Когда?» в новом формате.
 
В актовом зале были расставлены 
столы для  команд. По краям зала 
приготовлены места для болельщиков 
– учителей и одноклассников. 
Чувствовалось, с каким волнением 
ждут знатоки, их группы поддержки   
начала игры. И вот ведущий - 
выпускник нашего университета,  
руководитель клуба интеллектуальных 
игр Госуниверситета-УНПК Андрей 
Гусяков приветствовал собравшихся 
знатоков. Он отметил, что в этом 
году  в турнире участвуют больше 
школьных команд, чем в минувшем: 
19 по сравнению с прошлогодними 16. 
Например, приехала даже команда 
из Нарышкино. В прошлом году 
победили знатоки из школы №27, 
до этого два года подряд лидировал 
лицей №1 г. Орла. Кто победит  в 
этот раз – покажет игра, в которой 
важны  не только эрудиция, но  и воля 
к победе, умение работать в команде. 
Знатоков ждала не обычная 
спортивная версия игры «Что? 
Где? Когда?», когда все команды 

соревнуются в ответах на одинаковые 
интересные  вопросы. Новый формат 
заключался в том, что по сути 
знатокам предстояло участвовать в 
мульти-игре, включавшей в себе еще 
четыре   интеллектуальные игры..

Что? 
Где? 
Когда?

И вот все услышали долгожданные  
слова: «Начинаем игру!» Прозвучала 
знакомая всем знатокам нашей страны 
мелодия. С большого видеоэкрана 
на ребят взглянула мудрая сова – 
символ турнира  «Что? Где? Когда?». 
Первый  конкурс - «Алфавит». На 
экране один за другим появлялись 
слайды с буквами алфавита и 
картинками. И командам нужно было 
угадать, что именно изображено 
на картинке, а затем сдать жюри 
бланки с письменными ответами. 
За каждый правильный ответ в 
общий зачет давались полбалла. 
Следующий конкурс на сленге 
знатоков назывался статистикой. 
Он был придуман городским клубом 
знатоков в г. Орле и сейчас широко 
играется в школьных, студенческих 
и взрослых турнирах нашего города. 
В конкурсе были сразу три задания. 
Сначала знатоки должны были 
по детским фотографиям узнать 
людей, которые теперь знамениты, а 
сделать это было непросто, потому 
что с годами все мы меняемся. Кто-
то, как выяснилось  чуть позже, 
даже  перепутал президента Обаму 
в детском возрасте … с  хоккеистом 
Овечкиным. Второе задание было 

музыкальным: по прозвучавшим 
музыкальным заставкам  к известным 
телепередачам нужно было  угадать 
название   тепепередачи.  А третье 
задание  посвящалось географии. 
По фотографиям крупных городов, 

туристических  центров, столиц мира 
знатокам предстояло узнать, какой 
это  город. По правилам  турнира, 
после того, как все команды после 
конкурса сдавали заполненные бланки 
в жюри, на экране им показывали 
правильные ответы, и они могли сами 
подсчитать свои баллы. Видели бы 
вы, как радовались, поздравляли друг 
друга знатоки  из орловского лицея №!, 
когда убедились, что почти все города, 
кроме одного, назвали правильно.
Впереди их ждали еще несколько 
конкурсов. После традиционной 
игры «Что?Где?Когда?», когда всем 
командам было предложено ответить 
на массу интересных вопросов в 
письменном виде, в четвертьфинал 
вышли  шесть команд, которые дальше 

боролись за победу. Они  составили 
две «тройки» и состязались  по 
спортивной  версии «Своей игры». В 
полуфинале играли четыре команды. 
Победители вышли в финал, а 
проигравшие разыграли между собой 
третье место. Хотя по большому счету 
проигравших в этом интеллектуальном 
турнире не было. Школьники 
проверили свои знания, получили 
много интересной информации и 
больше узнали о нашем университете.
И вот объявляются итоги. Победила 
команда знатоков  из орловского лицея 
№40. На втором месте – команда лицея 
№1 имени М.В. Ломоносова, на третьем 
– знатоки из школы №27 г. Орла.
  Эмоции настолько переполняли 
ребят из команды-победительницы, 
что они даже подбрасывали на 
руках своего лучшего знатока в 

знак особого почета и уважения.  
И было  приятно осознавать, что 
старшеклассники ассоциировали свой 
успех именно с нашим университетом.
 Кстати, на прошлой неделе в нашем 
университета проходил  чемпионат 
среди студентов по спортивной версии 
игры «Что? Где?  Когда?»  И в нём 
отличились команды первокурсников, 
которые в прошлом году выступали 
на аналогичном школьном  турнире, 
проходившем в Госуниверситете-УНПК.  
На их выбор профессии и вуза оказало 
большое влияние  участие в том самом 
прошлогоднем турнире знатоков, а 
наш университет готов предоставить 
умным, энергичным, талантливым  

выпускникам  школ все возможности 
для того, чтобы стать востребованным 
специалистом высокого уровня.
Наша справка. В VII  чемпионате 
школьных команд по спортивной 
версии игры «Что? Где? Когда?»  
приняли участие команды школы №1 
п. Нарышкино Урицкого района, а 
также знатоки  из г. Орла: лицея №1, 
школы №5, школы №6,  школы №7, 
школы №12, гимназии №16, школы 
№17, лицея №18, гимназии №19, 
школы №20, школы №24, школы 
№26, школы №27, школы №31, 
школы №34, школы №38, лицея №40, 
школы № 49. Нетрудно подсчитать, 
что в интеллектуальном турнире, 
состоявшемся в нашем университете, 
участвовали 114 школьников.
Желаем всем  участникам успешного 
окончания школы. И надеемся 
встретить многих из них  уже в сентябре 
2014 года  в качестве студентов нашего 
университета – активных участников 
клуба интеллектуальных игр, будущих 
ученых, талантливых инженеров, 
управленцев, предпринимателей.


